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Mesdames, Messieurs, 

2022 s’est achevée ; elle a été marquée notamment par le retour de la guerre sur le continent 
européen et le recul de la crise « Covid ». 

En 2022 dans notre village, l’offre commerciale s’est étoffée avec l’arrivée d’une prothésiste 
ongulaire dans le local mitoyen du salon de coiffure. 

La cantine scolaire a été agrandie et les travaux d’isolation extérieure sont en cours. 

L’installation de 4 nouvelles bouches de défense contre les incendies nous permet de nous 
rapprocher de la conformité au règlement départemental ; il reste la rue de Vernon à équiper, 
ce qui sera fait courant 2024 avec l’installation d’une citerne tampon enterrée. 

Nous nous efforçons depuis plusieurs années de baisser notre consommation énergétique : les 
ampoules de l’éclairage public ont été remplacées en partie par des leds et nous allons 
continuer, l’école et la cantine ont été isolées, des travaux d’isolation sont en cours dans le 
grenier de la Mairie et les pavés néons de l’école et de la Mairie seront remplacés par des pavés 
led cette année. 

L’antenne Orange est enfin opérationnelle et la fibre est arrivée sur notre commune ; chacun 
peut désormais souscrire un abonnement. 

2023 devrait voir l’ouverture de la micro-crèche dans le clos Bernard Le Névo se concrétiser. 
Des travaux d’aménagement intérieur seront réalisés par le bailleur et un bureau destiné à 
assurer l’accueil des familles sera construit dans le prolongement du bâtiment. 

Victimes de leur succès, la boulangerie et le restaurant se retrouvent à travailler dans des espaces 
exigus, c’est pourquoi le Conseil Municipal a entériné le projet de construction d’une nouvelle 
cuisine pour le restaurant et la cession de l’ancienne à la boulangerie. La réalisation est 
programmée pour 2024 si nous obtenons les financements. 

Nous n’avons pas abandonné le projet de construction d’une nouvelle salle polyvalente à 
l’endroit exact de celle existante : c’est un projet complexe, onéreux qui nécessitera l’obtention 
de subventions importantes. Pour convaincre nous avons besoin d’idées innovantes, alors si 
vous avez des idées d’utilisation de cette salle, nous sommes preneurs. 

Nous avons, en quelques années, redynamisé notre centre bourg par l’installation de 
commerces de proximité ; ils ont besoin de nous pour vivre, je ne peux que vous inciter à vous 
y rendre. 

Enfin notre voirie se dégrade en permanence, il est indispensable de la maintenir en état 
d’utilisation. Une campagne de réparation sera menée dès le printemps. 

L’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter une bonne et 
heureuse année 2023 

 

Jean-François WIELGUS, Maire, et toute l'équipe municipale  
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 Commémorations 
 

 

  

En souvenir de nos soldats qui ont combattu pour notre liberté, 
les commémorations sont des moments incontournables pour 
toutes les collectivités de France. 

Bois-Jérôme Saint-Ouen met un point d’honneur à s’inscrire 
dans ce devoir de mémoire. 

Le 28 août, date de la libération de notre village, nous avons eu 
le privilège d’avoir à nos côtés Madame Hélène LEFEVRE qui a 
pu relater aux plus jeunes générations ses souvenirs : 

« J’habitais dans la première maison à l’entrée de La Chapelle-Saint-
Ouen : elle avait été réquisitionnée et on logeait sept Allemands. » 

Le 28 août 1944, les soldats britanniques du 5e bataillon du 
Wiltshire Régiment atteignent le plateau après avoir traversé la 
Seine deux jours plus tôt. « La moisson n’était pas terminée ; il y 
avait dans les champs ce qu’on appelait des dizios, des bottes de foin 
assemblées par dix ; les Allemands avaient creusé une tranchée 
derrière chaque dizio et ils étaient trois dans chaque tranchée. Lorsque 
les Anglais sont arrivés à découvert, ils se sont fait tirer dessus. » 

« Des obus passaient au-dessus de nous ». Durant l’assaut, Hélène 
Lefèvre s’était réfugiée avec d’autres dans une cave au centre 
du village. « Au bout d’un moment, celui qu’on appelait Grand 
Louis nous a dit : « Vous pouvez sortir, les Anglais sont arrivés. » 
Des obus passaient au-dessus de nous, mais à 18 ans on n’avait peur 
de rien.  » Et pourtant sa voisine, Geneviève Lambert, avec qui 
elle jouait au ping-pong, sera blessée mortellement par un éclat 
d’obus. Son nom est gravé sur le monument aux morts de la 
commune. 

Des hommes éloignés de leur famille et embarqués malgré eux 
dans un conflit qui les dépassait : « Ceux qu’on logeait sont restés 
deux, trois ans. Ça avait beau être nos ennemis, ils étaient très 
corrects, très gentils. Je me souviens que l’officier qui logeait chez 
nous me donnait des cours d’anglais. Ce qu’ils aimaient manger, 
c’était des gâteaux. Parfois, je les voyais arriver avec de la farine et 
des œufs. Ah, j’peux dire qu’ils aimaient ça, les gâteaux ; ils 
n’attendaient même pas qu’ils refroidissent ! » 

Hélène Lefèvre, l’esprit toujours vif à 96 ans, vit aujourd’hui 
dans sa maison de Guitry (Vexin-sur-Epte) en totale 
autonomie. 

Au moment de clore la cérémonie, le maire Jean-François 
Wielgus a fait observer une minute de silence à la mémoire des 
dix soldats anglais abattus. 

Puis il a déclaré : « Ils sont morts sur le sol français pour 
défendre un pays qui n’était pas le leur et pour nous redonner 
la liberté. » 

Des paroles qui, en 2022, résonnent comme un écho singulier. 

Article du Démocrate le 31 aout 2022 
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Opérations Jardinage 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ils ont voté ... 
 

  

Ça jardine au village… 

La commission Espaces Verts se mobilise pour embellir 
notre village tout au long de l’année : 

 Désherber le cimetière et les nombreux espaces 
publics 

 Fleurir les jardinières route de Vernon, de l’église, 
ainsi que les monuments aux morts. Plus de 200 
bégonias et impatiens ont été plantés. 

 Arrosage du clos Bernard Le Nevo, de la place et des 
jardinières. 

Pour nous aider à conserver à notre beau village son 
caractère naturel, soigné et agréable à l’œil, pensez à 
entretenir les abords de votre habitation, merci ! 

… pour la première fois 

Si aller voter est un acte habituel pour tous les électeurs 

aguerris, il n’en était pas de même pour nos nouveaux 

jeunes votants. Pour certains, l’exercice s’est déroulé sans 

difficultés, 

« J’ai toujours accompagné mes parents, je savais déjà 
comment faire », 

Mais pour d’autres l’exercice s’est révélé plus 

compliqué : 

 doit-on prendre tous les bulletins ? 

 est-ce que j’ai le droit de voter même si je ne 

retrouve pas ma carte d’électeur ? j’étais pourtant sûr 

de l’avoir prise !! 

 passer par l’isoloir, c’est obligatoire ? 

 où est ce que je dois signer ? 

 est ce qu’il faut que je me réinscrive tous les ans ? 

Autant de questions auxquelles les conseillers 

municipaux, présents à tour de rôle à chacune des 

élections, se sont appliqué à répondre avec bienveillance. 

Bravo donc à nos jeunes votants pour leur acte citoyen 

et bienvenue dans le monde de la démocratie. 
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 Travaux de l’année 
Logement Mairie 

Les travaux de rénovation du logement attenant à la mairie ont été finalisés par l'équipe municipale 
pour l'été 2022 : peinture, électricité et installation de la cuisine aménagée et des parquets. Cette 
maison est maintenant louée. 

 Cantine scolaire 

Agrandissement de la salle de restauration de 
30 m² supplémentaires par l'ajout de deux 
modules Algéco.  Remplacement des portes et 
fenêtres et isolation du bâtiment par l’extérieur 
ainsi que de la toiture. 

Local  dans le  clos Bernard Le Névo 

Rénovation du four à pain. 

Aménagement du local pour permettre l’installation de l’onglerie : 
cloisons, isolation, plomberie et électricité réalisées en sous-traitance. 
Installation du parquet par l'équipe municipale. 

Mairie 

Réaménagement du bureau d'accueil permettant désormais l'accueil des 
personnes en fauteuil roulant (accès PMR) et création d'un local archives. 

Rues communales 

100 m² de rénovation des rues de la commune ont été sous-traitées, en plus du rebouchage des 
divers nids de poule par l'équipe municipale. Malheureusement le revêtement bitumeux continue à 
se dégrader et va nécessiter en 2023 de nouveaux entretiens. 

Signalisation et mobilier urbain 

Réinstallation du panneau d'affichage de l'école, près de l'arrêt bus. 

Finalisation du déplacement de l'arrêt bus pour le ramassage scolaire 
devant l'école, ainsi que des différents panneaux routiers d'avertissement. 

Marquages au sol divers : « Stop », « Interdiction de stationner » (peinture 
jaune), « Arrêt bus », « passages piétons » et places de stationnement 
(dont une PMR devant l'école).  

Rénovation de la toiture de l'arrêt de bus près de l'aire de 
pétanque, dont les tuiles avaient été cassées par des jets de 
boules de pétanques. 

Ramassage des dépôts sauvages de déchets verts 

Nous remercions Thomas Christiaens et Lionel Gavelle qui ont 
ramassé à plusieurs reprises des dépôts sauvages de déchets 
sur le domaine public, notamment des déchets verts… en 
espérant que cela ne se reproduise plus !  



7 

 

De l’entraide pour 
l’Ukraine 

En Mars 2022, face à l’épreuve tragique qu’a subie 
l’Ukraine, la ville de Vernon et Seine Normandie 
Agglomération se sont mobilisées pour venir en 
aide conjointement à la population ukrainienne.  

En réponse à cet appel à la générosité, les habitants 
de Bois-Jérôme Saint-Ouen 
ont donc participé à la 
collecte des 55 tonnes de 
produits divers envoyées 
en grande partie pour la 
Pologne, ainsi qu’un autre 
convoi vers un camp 
ukrainien. 

Le type de collecte a été 
revu quotidiennement 
selon l’évolution de la 
situation et les 
préconisations des 
associations. 

 

Merci à tous pour votre élan de solidarité ! 
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 Fête du village  
Enfin, à nouveau, la fête du village ! 

En 2020 et 2021, la situation sanitaire « Covid-19 » avait 
empêché la tenue de notre traditionnelle fête du village. 

C’est avec joie que nous avons pu retrouver en 2022 ces 
moments festifs et conviviaux : défilé de chars en musique 
le samedi soir, couronnement de la rosière de l’année le 
dimanche et jeux de village. 

 

Le défilé de chars 

Le thème retenu cette année par le Comité des Fêtes était 
celui de la Terre et de la Nature.  

Un char-rébus, exprimant le lien fort de notre village avec 
la Nature, ouvrait le défilé.  

Le char musical et Alain, notre DJ, mettaient l’ambiance. 

Une illustration des merveilles de la Nature (arbres, 
animaux, fleurs … et les enfants du village qui le 
souhaitaient) suivait. 

Un immense globe terrestre représentant les six continents, 
les montagnes et les fleuves fermait la marche. 

Le tout tiré par les tracteurs de nos agriculteurs et encadré 
par des volontaires assurant la sécurité du défilé. Qu’ils 
soient tous remerciés. 

Nous sommes partis de la Chapelle à la tombée de la nuit, 
passés devant l’église, devant la mairie, puis nous avons fait 
le tour de la rue de Vernon et de la résidence du moulin, 
pour arriver à l’école à la nuit tombée. 

Notre joyeux brouhaha a attiré nombre d’entre vous sur le 
pas de leur porte. Certains ont grossi notre « troupe ». 

Cette soirée s’est achevée par un joyeux « goûter » 
nocturne, musical et dansant dans la cour de l’école. 
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   à la Pentecôte            
Le couronnement de la rosière 2022 

En 2022 le Conseil Municipal avait choisi 
Audrey Lafitte comme 132ème rosière de Bois-
Jérôme Saint-Ouen. 

Le cortège n’avait que quelques mètres à 
parcourir pour arriver à l’église.  

Après un rappel de l’origine de la tradition de la 
rosière à Bois-Jérôme Saint-Ouen, notre rosière 
et ses deux témoins ont brièvement pris la parole, 
avec beaucoup d’émotion. Ensuite le père 
Balthazar Habimana a rappelé le parcours de 
notre rosière et l’a bénie après son couronnement 
par sa sœur Justine, rosière 2015. 

A la sortie de l’église, une gerbe a été déposée au 
monument de l’abbé Seyer, puis, après la photo 
souvenir, le cortège s’est formé pour se diriger 
vers l’école et le vin d’honneur qui y était 
préparé, en suivant les roses de papier tout au 
long du chemin. 

Les jeux de village 

Cette année les jeux organisés par les différentes 
associations du village se sont déroulés à l’issue 
du vin d’honneur. Des stands permettaient de 
jouer individuellement ou par petits groupes. 

Puis un grand concours d’avions en papier a 
rassemblé tout le monde. Deux catégories, 
enfants et adultes, se sont succédé. Après un 
temps d’entrainement, les lancers officiels ont eu 
lieu, avec leur lot d’incertitudes et de surprises, 
bonnes ou mauvaises. 

Pour la petite histoire, le champion « enfants » a 
dépassé 12m de vol, devançant assez largement le 
champion « adultes »… Les souvenirs d’enfance 
étaient manifestement un peu loin pour certains ! 

Enfin notre rosière 2022 a tiré au sort les 
gagnants des trois rosiers de la rosière. Les 
gagnants ont pour mission de les « bichonner » 
pour pouvoir faire avec leurs fleurs une couronne 
à notre future rosière 2023! 
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Octobre rose 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Colis des anciens   

Marche rose en rose en campagne… 

Le cancer du sein est le cancer le plus fréquent en 

France et représente la première cause de décès par 

cancer chez la femme. C'est pourquoi il est 

important de ne pas avoir peur d'en parler et de 

s'informer. Il est nécessaire d'adopter les bons 

réflexes comme le dépistage, qui peut sauver des 

vies. 

En 2021, seule la moitié (50,6%) des femmes 

concernées ont participé au dépistage organisé du 

cancer du sein. 

Pourtant, 1 femme sur 8 risque d’être touchée. 

Le 14 octobre, Bois Jérôme Saint Ouen s’est aussi 

mobilisé grâce à sa balade nocturne désormais bien 

connue des habitués.  

A cette occasion, la place du village a revêtu ses 

belles couleurs roses. 

Rendez-vous donc l’an prochain et d’ici là, on 

se fait dépister !! 

Nous avons été heureux de distribuer les 
bons-cadeaux utilisables dans les différents 
commerces du village, et pour innover, cette 
année, sur le marché de Bois-Jérôme Saint-
Ouen, le 16 décembre. 

Malgré le froid, vous avez été nombreux à 
venir partager les excellentes pizzas de la 
boulangerie ainsi que les beignets et acras 
réunionnais du restaurant autour d’un vin 
chaud en direct de notre caviste Benoit. 

Pour les absents, les bons ont été remis dans 
les boîtes aux lettres. 
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Décorations de Noël 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Crèche vivante 
 

  

Pour apporter un air de fête à notre village, des décorations ont été réalisées 

par nos lutins de Noël avec de la récup, du système D, du savoir-faire et 

énormément d’envie de faire plaisir. C’est ainsi que l’on a vu pousser 8 jolis 

sapins en bois, ainsi qu’un renne et ses lutins. 

Un grand bravo et merci à Béatrice, Alain et Thomas pour leur esprit créatif. 

Une fois encore, il faisait bien froid ce 18 décembre 
pour la crèche vivante, sans compter la pluie qui s’est 
ajoutée ! C’était aussi le jour d’un certain match de 
football… 

Vous étiez néanmoins nombreux dans l’église pour 
écouter et regarder la vingtaine d’enfants qui nous ont 
interprété les mystères de Noël et pour chanter tous 
ensemble la joie de Noël. 

Cette année un chœur d’une douzaine de chanteurs de 
très bon niveau, les Chants Alizés, ont poursuivi le 
spectacle avec un programme de chants traditionnels de 
Noël. Merci à eux ! 

Enfin un vin chaud, des papillotes, du pain d’épices 
(merci à nos boulangers) et des clémentines vous 
étaient offerts à la sortie autour d’un braséro. 

Merci également à M et Mme Blot et Lionel Gavelle 
pour le prêt et le transport de l’âne Muguet qui a bravé 
le froid ! Merci également au père Balthazar Habimana 
pour sa participation. 
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 Le coin des passionnés 
 

 

  

Des commerçants primés 

 

Le restaurant "L'écrin aux épices": Au mois d'octobre Marie et Julien ont reçu la remise officielle du titre 
d’Artisan-cuisinier qui récompense le travail rigoureux sur tous les pôles de gestion d'un restaurant 
(accueil, qualité, service, propreté, hygiène) 

              

 

La boulangerie « Aux saveurs des bois » : En plus du titre de meilleure baguette de Normandie obtenu en 
2021, Barbara et Christophe ont été sélectionnés pour participer au concours de la meilleure boulangerie 
de France dont le tournage dans la commune s’est déroulé le 24 novembre 2022. L’émission sera 
diffusée sur la chaîne M6. 

              

 

La « Brasserie de l’Apocalypse » : Céline et Baptiste ont participé au salon de la Bière « Beerdays » à 
Rouen au mois de novembre 2022. Leur bière a été nommée meilleure bière du salon. 

                

 

Bravo à eux qui font rayonner notre commune ! 
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Le coin historique 
L'Arbre de la Liberté 

Le 8 mai 1989, pour commémorer le bicentenaire de la Révolution Française, Bois-
Jérôme Saint-Ouen a planté, à l'entrée du village, route de Vernon son "Arbre de la 
Liberté". Ce chêne rouge d'Amérique, symbole de l'État du New Jersey et de l’Île-
du Prince-Édouard a été érigé en présence du conseil municipal et des habitants. 

C’est un symbole de la liberté, depuis la Révolution Française. Il symbolise aussi en 
tant qu'arbre la vie, la continuité, la croissance, la force et la puissance. Il est devenu 
au cours du XIXème siècle un des symboles de la République Française avec la 
Marianne ou la Semeuse. 

C’est à la Révolution Française que l’on planta en grande cérémonie de jeunes 
peupliers dans les communes françaises. En 1792, la France étant en guerre contre 
l’Autriche, la pratique se développa, dans un élan patriotique. L’arbre était un 
symbole fort de l’élan révolutionnaire. D’après l’abbé Grégoire, on planta quelque 
soixante mille peupliers en France à cette époque, et Paris en aurait eu plus de deux 
cents. Même le roi Louis XVI aurait présidé la plantation d’un arbre de la liberté 
dans le jardin des Tuileries. 

Le premier français qui planta un arbre de la liberté fut le comte Camille d'Albon en 1782 dans les jardins de sa 
maison de Franconville, pour rendre hommage à Guillaume Tell. 

Aujourd'hui, l'arbre de la liberté figure, certes de façon très stylisée, mais en motif principal sur les pièces 
françaises de 1 € et 2 €. 

Une histoire de petite bouteille : Monsieur Louis Hocrelle a eu l'idée de mettre en terre, au pied de l'arbre, une 
bouteille en verre. Elle renferme ses nom, prénom, date de naissance et dit que cet arbre a été planté en la 
présence de tous. Selon ses paroles : "On jette bien une bouteille à la mer !" 

Pluviométrie 
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Pluviométrie annuelle en mm

2022 a été marquante par sa météo. « Année la plus 

chaude jamais enregistrée en France ». Qu’en est-il de 

la pluviométrie à Bois-Jérôme Saint-Ouen ? 

Elle a effectivement été basse, puisque globalement il 
est tombé 608 mm de pluie sur l’année. La moyenne 
depuis 2010 est de 764 mm.  

Les mois de mars, de juillet, août et octobre ont été 
particulièrement secs. 

Néanmoins, on peut noter qu’il ne s’agit pas d’une 
année record en matière de pluviométrie, comme en 
témoignent les autres années plus basses.  

Pour mémoire : 1 mm est équivalent à 1 litre d’eau 

par mètre carré. 

Merci encore à Monsieur Aubry pour ses relevés ! 
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 L’école des Cosmos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour l’année scolaire 2021-2022, les élèves ont pu participer à de belles sorties en 2022. 

En effet, les élèves de maternelle ainsi que les CE1 et CE2 sont allés au parc 
Aventurland de Magny-en Vexin pour une journée d’accrobranche dans les arbres. 

 

Quant aux CP, CM1 et CM2, ils ont passé une journée au château de Chantilly, où ils 
ont visité le parc, le château et ils ont bénéficié d’une animation équestre et d’un 
atelier pédagogique sur la gravure. 

 

Les élèves de maternelle se sont rendus, à pied, à la ferme laitière de Bois-Jérôme 
Saint-Ouen, à la Chapelle, où ils ont été accueillis par Eric Duynslager. Ils ont visité 
l’étable, assisté à la traite d’une vache et donné à boire aux petits veaux.  

  

Lors de la semaine du goût, le boulanger, Christophe Vallin, est venu à l’école pour 
apprendre aux enfants de maternelle à faire du pain. Chaque enfant a pu faire sa 
baguette de pain et repartir avec!  

Depuis la rentrée 2022, l’école a ouvert une 4ème classe, le nombre des élèves 
s’élevant à 80 ! 

 

L’équipe enseignante de l’école « Les Cosmos » se compose donc, cette année de : 

 Mme Guy Carine : enseignante en PS-MS et directrice de l’école 

 Mme Guillouët Gaëlle: enseignante en GS-CM2 

 Mme Ralle Céline : enseignante en CP-CM1 

 Mme Morandi : enseignante en CE1-CE2 

 Mr Desdoits : enseignant en CP-CM2 le lundi et en PS-MS le jeudi 

 Mme Couturier Sabrina : ATSEM 
 Mlle Legras Fantine : Agent polyvalent de la mairie   
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 Au cœur des Cosmos 
Depuis plusieurs années, vous voyez œuvrer dans le village l’association « au Cœur des Cosmos ». 

L’association accompagne l’école du village et les enfants qui y sont scolarisés, en finançant du 
matériel, des activités scolaires, ou encore en organisant des opérations festives et sorties pour les 
enfants. 

Cette année, l’association voit plus grand. Depuis l’élection 
du nouveau bureau, constitué de 13 parents bénévoles, en 
septembre dernier, l’association se veut résolument plus 
moderne avec la mise en place d’un site internet, une 
application mobile pour une meilleure communication et 
une plus grande visibilité, et la possibilité de payer par carte 
bancaire grâce à notre tout nouveau « Sumup». 

L’objectif que nous nous sommes fixés cette année est de 
pouvoir offrir une belle surprise aux enfants de l’école en fin 
d’année, en plus des financements scolaires habituels.  

Et nous comptons bien y arriver !  

L’enthousiasme du nouveau bureau pour créer, développer, se renouveler, ainsi que la participation 
des parents et des villageois, toujours plus active, sont au cœur de la réussite. 

Alors merci à tous pour votre investissement et votre participation.  

Grâce à vous, l’association connaît une année remarquable en tout point : 

 un nombre d’adhésions record, 
 une opération Halloween qui a fait frémir tout le village: 

les monstres et sorcières n’ont jamais été aussi nombreux,  
 une opération Photos de Noël exceptionnelle: cette 

année et pour la première fois depuis 3 ans, nous avions 
proposé la réservation des séances photos aux personnes 
extérieures à l’école, 

 la vente de chocolats qui a su séduire les gourmands, 
 le généreux don de CosyNormandy.fr, résidence de 

tourisme, située à Bois-Jérôme Saint-Ouen, 
 et encore bien d’autres à venir : la chasse aux œufs de 

Pâques et la célèbre kermesse de fin d’année. Il y aura peut-être 
des surprises, restez attentifs …. !  

Continuez de soutenir l’association, participez à nos opérations, parlez de nous autour de vous,… 
c’est pour la bonne cause ! Croisons fort les doigts pour qu’une nouvelle équipe prenne la relève. 
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 Le Comité des Fêtes 
 

 

 

  

2022, année de la reprise des animations après les restrictions 
« Covid-19 ». 

Foire à tout : 17 avril 

C’était la 32ème édition. Le temps était beau, les exposants étaient 
là, les clients aussi. Certes le terrain communal n’était pas plein, 
la fréquentation aurait pu être plus soutenue, mais c’était le 
week-end de Pâques et il y avait d’autres foires à tout dans les 
environs…  

Cette année le Comité des Fêtes s’était associé à la Société de 
Chasse pour préparer les traditionnelles saucisses-frites et nos 
boulangers et brasseurs étaient également présents pour 
participer à la restauration de tous. 

Fête de la Pentecôte : 4 et 5 juin 

Le Comité s’est fortement investi dans la préparation de 3 chars, 
dans l’organisation et l’encadrement des défilés du samedi soir et 
du dimanche après-midi, ainsi que dans l’animation de plusieurs 
jeux dans la cour de l’école après le couronnement de la rosière. 

Noël des enfants : 17 décembre 

La sortie à Woupi toujours très attendue par les enfants a eu lieu 
le 17 décembre. Nous avons pu accompagner les enfants de 
l’école qui se sont amusés pendant près de 2 heures 30, durant 
lesquelles un goûter leur était proposé. 

Le Comité des Fêtes remercie tous les enfants et parents qui ont 
participé à cette sortie. 

Crèche de Noël : 18 décembre 

Le Comité des Fêtes a également participé à l’organisation de la 
crèche de Noël : mise en place de la crèche fixe et de son 
éclairage, lumières et sonorisation de la crèche vivante du 18 
décembre. 

 

Nous remercions spécialement cette année un donateur qui a souhaité 
participer financièrement aux activités du Comité. 

Le Comité des Fêtes est ouvert aux bonnes volontés et aux 
idées : n’hésitez pas à nous transmettre vos idées et à participer 

à leur mise en œuvre ! 

 

 
Composition du Bureau : 

Alain Guyader  Président 
Jean-Noël Chopinet  Vice-président 
Nathalie Wielgus  Trésorière 
Dominique Bogaert  Secrétaire 
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 La Société de Chasse 
La chasse Cœur de biodiversité 

La chasse est aujourd'hui devenue un sujet 
extrêmement clivant pour une partie minoritaire de 
notre société. Nous avons, à l'évidence, une part de 
responsabilité, dans le sens où nous n'avons jamais 
pris le temps d'expliquer ce que celle-ci représente 
réellement.  

Beaucoup de gens assimilent notre passion à une 
tradition d'arrière-garde, fondée sur le simple fait de 
tuer des animaux. Tuer des animaux et les déguster 
est une évidence pour nous, mais ce serait une 
erreur de penser que notre action se résume à ce 
simple constat. Nous ne renierons jamais que la 
quête de l'animal est une philosophie de vie pour 
nous, mais c'est aussi beaucoup d'autres choses. 

Pourtant, la chasse durable que nous pratiquons a 
une fonction dans une approche écologique 
moderne de nos territoires, à condition de prendre 
le temps de mieux la connaître, et surtout de 
découvrir, sans préjugés, un choix de vie partagé 
par des millions de Français.  

Voici quelques éléments pour mieux nous 
connaître, et avoir un jugement en toute 
connaissance de cause sur la chasse en France 
(source la chasse cœur de biodiversité, FNC, 
2020). 

La chasse agit directement pour la SAUVEGARDE 
des ÉCOSYSTÈMES : 

 Dans le cadre de la réforme de la chasse de 
juillet 2019 afin de renforcer les actions pour la 
biodiversité et l'éducation à la nature, une éco-
contribution a été mise en place ; chaque chasseur 
paie 5 € par an sur son permis pour financer des 
actions en faveur de la biodiversité. C’est cinq 
millions d’euros chaque année investis pour la 
biodiversité. 

 40 000 ha de jachères fleuries sont plantés 
chaque année par les chasseurs pour la sauvegarde 
des insectes et plus particulièrement des abeilles, 
maillon vital de la biodiversité. 

 Plus de 50 000 chasseurs bénévoles mènent 
des actions sur le terrain et représentent l'équivalent 
de 50 000 ETP (Équivalent Temps Plein). 

 Sentinelles sanitaires, les chasseurs sont des 
lanceurs d’alertes, clés de voûte de la lutte contre les 
maladies animales et les zoonoses. Le réseau 
SAGIR, qui existe depuis 1986, est porté par un 
partenariat reconnu par le Ministère de l’Agriculture 
depuis 2012. Des milliers d’analyses sont réalisées 
chaque année, permettant d’identifier les 
pathologies, connues ou nouvelles, touchant la 
faune sauvage. 

Plus de 200 000 chasseurs sont formés chaque 
année à la préparation à l’examen du permis de 
chasser (théorie et pratique), à la chasse 
accompagnée, à la sécurité à la chasse, au contrôle 
de tir et recherche du gibier blessé, à l’équilibre 
forêt/gibier… 

Voilà quelques éléments que nous voulions 
partager avec vous en ce début d’année pour que 
vous puissiez mieux nous connaître. Comme le dit 
notre président national « La chasse fait partie de 
notre histoire, et je reste persuadé qu'elle fera partie 
de notre avenir écologique commun, si nous 
arrivons enfin à rétablir le dialogue entre ces deux 
mondes qui ne se connaissent plus ». 

Si vous êtes désireux de découvrir encore plus notre 
activité, n’hésitez pas à prendre contact avec nous : 
nous serons heureux de vous accueillir lors d’une 
matinée de chasse, et de répondre à vos questions. 

Merci à l’ensemble des chasseurs, aux agriculteurs, 
aux propriétaires et à la municipalité de votre 
participation active à la vie de notre association et 
sans qui tout cela ne serait pas possible. 

Les chasseurs de la société de chasse de Bois-
Jérôme vous souhaitent les meilleurs vœux de santé, 
de joie et de bonheur pour cette nouvelle année 
2023.  

 

 

 

 

 

 

Les chasseurs de Bois Jérôme
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 L’association des anciens 
  

Lors de la dernière réunion des adhérents, une douzaine, nous avons décidé de mettre fin à l’association. 

C’est le résultat d’une conjonction de circonstances qui ont rendu ses activités très difficiles : bien sûr, il y a 
eu la crise de la Covid-19 qui a empêché les rencontres pendant plusieurs années ; mais également 
l’indisponibilité de notre salle des fêtes (pas de chauffage) qui nous a obligé à aller jusqu’à Tilly ; et 
certainement également une certaine fatigue des membres les plus anciens… 

C’est évidemment une perte pour notre commune et ses habitants. 

Mais c’est aussi l’occasion de se rappeler les activités des années passées et des bons moments passés 
ensemble ! Peut-être cela donnera-t-il des idées à une nouvelle équipe ? 

Nous avons prévu d’attribuer des dons avec le budget restant. 

Le bureau : Tadek, Alain, Béatrice et Michèle 

 

Merci encore à tous ceux qui ont donné de leur temps et de leur énergie pour faire vivre cette association. Les  Vo sge s  –  La  Lo r ra in e  
C ro i s i è r e  s u r  l e  Che r  

J u ra  f r an co - su i s s e  

P é r i go rd  no i r  
La  Ho l l ande  

Be r k  –  F ê t e  du  ha r eng  

La  ba i e  de  Somme  

Le  T répo r t  

La  Beauce  

L e  Pay s  Ba sque  
So r t i e s  Théa t r e

 

Chouc rou t e   

du  c l ub
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 Activ’Gym BJ 
 

 



 

 

 

 

  

 

Les services 

Tous les vendredis soir 

place du village 

de 16h à 20h 
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Informations pratiques 
 

 Mairie :   Tél. : 02 32 51 29 04  

   Mail : mairie.boisjeromestouen@orange.fr 

Maire :   Jean-François WIELGUS 

Adjoints :  Dominique BOGAERT – Serge DAÜY 

   Permanences les mardis et jeudis de 18h à 20h  

Secrétariat de mairie : 

   le mardi de 14h30 à 19h30 

   le jeudi de 14h00 à 20h00 

Ramassage des bacs de tri (bacs jaunes) le mardi matin et des ordures 
ménagères le vendredi matin 

 

Horaires des déchetteries de Gasny et de Tourny : 

 Gasny Tourny 

Hiver 
1/11 au 31/3 

Lundi, mercredi, jeudi, 
vendredi et samedi : 
9h à 11h45 et 13h à 16h45 
Fermée le mardi 

Lundi et vendredi : 
13h à 16h45 
Mardi, mercredi et samedi : 
9h à 11h45 et 13h à 16h45 
Fermée le jeudi 

Eté 
1/4 au 31/10 

Lundi, mercredi, jeudi, 
vendredi et samedi : 
9h à 11h45 et 14h à 17h45 
Fermée le mardi 

Lundi et vendredi : 
13h à 16h45 
Mardi, mercredi et samedi : 
9h à 11h45 et 14h à 17h45 
Fermée le jeudi 

 
L’accès à la déchetterie se fait à l’aide d’une vignette à apposer sur le véhicule et à 

demander à SNA ou directement auprès de la déchetterie. 


